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Abstract

The German Commission for the Investigation of Health Hazards of Chemical Compounds in 
the Work Area has evaluated a momentary value for trimethylamine [75-50-3].
Critical effect is the irritation of the respiratory epithelia in the nose of rats and a maximum 
concentration at the workplace (MAK value) of 2 ml/m3 has been set. This value was established 
by analogy with cyclohexylamine. In addition to the MAK value, a momentary value of 5 ml/m3 
for cyclohexylamine has been established which must not be exceeded at any time to prevent 
from local irritation. Therefore, a momentary value of 5 ml/m3 is also set for N,N-trimethylamine.
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Trimethylamin

[75-50-3]

Nachtrag 2018

MAK-Wert (2004) 2 ml/m3 (ppm) ≙ 4,9 mg/m3

Spitzenbegrenzung (2004) Kategorie I, Überschreitungsfaktor 2

Momentanwert (2017) 5 ml/m3 (ppm) ≙ 12 mg/m3

Hautresorption –

Sensibilisierende Wirkung –

Krebserzeugende Wirkung –

Fruchtschädigende Wirkung (2006) Gruppe C

Keimzellmutagene Wirkung –

1 ml/m3 (ppm) ≙ 2,453 mg/m3 1 ml/m3 (ppm) ≙ 0,408 mg/m3

Dieser Nachtrag wurde erstellt, um die Notwendigkeit der Festlegung eines Momen-
tanwerts zu überprüfen.

Der kritische Effekt von Trimethylamin ist die lokale Reizwirkung am respiratori-
schen Epithel der Nase von Ratten. Für die Bestätigung des MAK-Werts von 2 ml/m3 
im Jahr 2015 wurde ein Vergleich der RD50-Werte von Trimethylamin (61 ml/m3) 
mit denen von Cyclohexylamin (50 ml/m3; MAK-Wert 2 ml/m3) und Dimethylamin 
(70 ml/m3; MAK-Wert 2 ml/m3) herangezogen sowie eine Probandenstudie mit Cy-
clohexylamin mit einer NOAEC von 2 ml/m3 (Nachtrag 2016).

Für Cyclohexylamin und Dimethylamin wurde zur Begrenzung von Expositions-
spitzen die Kurzzeitwert-Kategorie I mit dem Überschreitungsfaktor von 2 fest-
gesetzt. In Analogie zu diesen Substanzen wurde auch für Trimethylamin die Kurz-
zeitwert-Kategorie I mit Überschreitungsfaktor 2 festgesetzt.

Bewertung

Spitzenbegrenzung.  Da der MAK-Wert in Analogie zum besser untersuchten 
Cyclohexylamin abgeleitet wurde, für das aufgrund der Erfahrungen an Probanden 
ein Momentanwert von 5 ml/m3 festgesetzt wurde, um Reizwirkungen zu verhin-
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dern (Nachtrag „Cyclohexylamin“ 2017), wird auch für Trimethylamin ein Momen-
tanwert von 5 ml/m3 festgelegt, da von einer ähnlichen Stärke der Reizwirkung aus-
zugehen ist.
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